

Message de Noël

De la voix des anges à la voix des croyants

Jean-Pierre Delville, évêque de Liège

16 décembre 2025

Noël ne serait rien sans la voix des anges ! En effet, si des anges n'avaient pas parlé aux bergers à Bethléem et si des bergers n'avaient pas écouté leur voix, la naissance de Jésus serait passée inaperçue (Luc 2, 8-18). Les anges, on ne les voit guère mais on les entend. C'est comme l'évangile, on ne le voit guère, mais on entend sa voix. Un ange dit aux bergers : « Je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie pour tout le peuple. Aujourd'hui, vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur ». Cette parole de joie fut suivie d'un chant de louange : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur terre aux hommes qu'il aime ».

L'enfant Jésus a été découvert grâce au chant des anges et à la foi des bergers. La parole des anges, transmise par les bergers à Marie, à Joseph et, plus tard, à l'évangéliste Luc, a donné la clé d'interprétation de l'événement de la naissance de Jésus. Sans elle, on peut imaginer que Marie et Joseph se seraient morfondus dans l'étable avec la crèche, en se demandant si l'enfant Jésus, né si pauvrement, était bien le messie annoncé...

Mais comme les bergers ont été de bons auditeurs, ils ont retenu ce qu'ils ont entendu et ils l'ont diffusé : « Ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant ». Les auditeurs deviennent des évangélisateurs ! Ceux qui écoutent deviennent des fidèles et des croyants. « Tous ceux qui entendirent s'étonnaient de ce que leur racontaient les bergers ». Ce sont en effet les petits et les pauvres qui sont les premiers croyants et les premiers témoins.

Dans le monde actuel, la voix de l'évangile est parfois ténue ou étouffée. Parfois elle reprend vie, comme en Terre Sainte, où l'on peut de nouveau célébrer Noël. Prions Dieu pour la paix dans cette région et dans le monde entier. Que la paix sur terre nous rapproche de la gloire de Dieu, qui nous sauve du mal.

Je souhaite à chacun de vous d'être un bon auditeur du message de Noël, un croyant fervent et un fidèle diffuseur de la voix des anges !

Chers Frères et Sœurs,

Recevez tous mes vœux de Noël !

Accueillons le Christ Jésus dans nos cœurs et dans notre monde.

Bonne année 2026 !

Soyons les auditeurs des chants célestes et les porte-parole du Verbe de vie !

Meilleurs vœux à tous !

Jean-Pierre Delville, votre évêque